
最新第一次月考的演讲稿(通用9篇)
演讲稿具有宣传，鼓动，教育和欣赏等作用，它可以把演讲
者的观点，主张与思想感情传达给听众以及读者，使他们信
服并在思想感情上产生共鸣。大家想知道怎么样才能写得一
篇好的演讲稿吗？下面小编给大家带来关于学习演讲稿模板
范文，希望会对大家的工作与学习有所帮助。

第一次月考的演讲稿篇一

本次月考由于政史地生各科所学内容较少，加之时间较紧，
所以按照学校部署，仅仅考了语数英三科，分数表明，多数
同学通过努力学习，都能取得较好成绩。

本次月考级段第一名345分(并列2人)，本班最高分为344分，
级段第三名;级段第50名330分，本班13人;级段第100名为322
分，本班21人;级段第150名316分，本班27人;级段第200
名312分，本班34人。整体来看，成绩还算可以，但仔细分析，
部分学生成绩仍有较大的提高空间，如语数英中语文仍有7人
分不过百，如果都能考到100分以上，甚至考到105分，这个
要求并不苛刻，因为7人之中最低分为97分，只要能在现有知
识范围内，减少一些不必要的失误，相信考分增加8分应该不
算过分苛刻的祈求。同样，前200名中，数学最低分为99分，
最低考到110分亦应不算太难;当然，英语几乎都在110分之上，
如若要求所有人都考到115分以上，按目前所学这一点内容来
说，绝对可以做到。如果真的能做到这些，相信多数同学的
分数都会有所提高，名次自然也会有提高。

我们不苛求前200名的数量，但我们还必须得清醒的认识到，
想进前200名对于各个同学来说，都不容易，只有认真学习，
努力拼搏，方能在200名中获取一席立足之地，否则，今天你
进了前200名，下次可能就会退出，希所有同学无论进退，都
要有清醒的头脑，时刻注意努力学习，否则下一次退出前200



名的可能就是你。

我们这样来说，是因为，假如上次班内测试算是一次月考，
前200名仍按是34人，那么，与本次相比，就有10人退出，他
们是纪雨辰退步15名，解淇勋退步29名，李延昊退步3名，李
蕤退步16名，陆垚退步10名，赵炎锋退步12名，张芳菲退
步16名，蒋昊成退步25名，刘秋贝退步25名，刘书宇退步38
名，如果这10人都不退步，班内前200名肯定比现在要多。同
样，如果我们不能清楚地认识到这一点，下一次的期中考试，
相信还肯定会有人退出前200名。而作为全校尖子生标志的
前200名一旦退出，对于你来说，意味着什么，可能你现在体
会不到，但相信过不多久，你就会明白，学校、老师、家长、
同学们对前200名的渴望度，更高一级的学校对我们学校
前200名的在乎度，比如今年中招，你知道有多少高中看中我
们学校的前200名生吗，你又知道有多少学校都想得到我们的
级段前10名，甚至前50名吗?如此炙手可热的200名，难得你
真的一点都不在意吗?相信经过努力拼搏，你一定能在下次考
试中闯进级段前200名，你一定会在级段200名内取得更优的
成绩。

已经进入级段前200名的学生，看看学校每次总结、发奖，中
招正取生几乎全部都是级段前200名生这一事实，你能忍心退
出前200吗?一旦退出，你在同学眼中，在老师心中，还算是
优等生吗?初中三年，刚开始就要退步，你心甘情愿吗?还未
进入级段前200名的同学，你还犹豫什么，努力吧，相信你会
成功。

在学习上出现危机，我很难想象在接下来的三年内你将任何
度过，你的成绩最终会是什么样的，恐怕没有人能说得清。

因此，只有立足于拼，面对成绩，下决心努力往上赶，才能
不断进步，才能越学越优，而事实证明，较之上次班内测试，
本次月考赵津萱、吴妍杰、韩鹏、薛雅、张怡雪、刘一帆、
曹元博等人就是从上次的53名之后逐渐赶上去的，他们能赶



上去，相信只要努力，你也能行。但我们还要清醒地认识到，
本次考试中，刘秋贝、张家瑞、尚程前、张晓铭、刘书宇、
张雅洁、董思为、张全威等8人，却不幸从前53中退出，其中
最快的班内退步28名，如不小心，他们的今天就是你的明天，
相信你能明白这个道理。老师渴望每个同学都能通过自己的
努力，取得好的成绩，也相信全班所有同学通过努力都能进
步，家长、老师及所有关心你的人，都在热切盼望你不断进
步，相信你绝对不会让所有关心你的人失望。

本次考试虽然班级整体成绩较好，但对于刘秋贝等31名本次
没有进入级段前400名的学生，从目前来看，成绩不妙，亟应
引人瞩目。也许刚刚进入初中，你还没有从暑假生活中完全
解脱出来，也许你还正沉浸在昔日的回忆中，但正如某生所
说：“我只是向后桌借了块橡皮，转身就只剩26天了”时间
真的过的很快，当务之急，希你迅速从沉睡的梦中走出，努
力学习，迎头赶上，相信只要努力，你绝对可以迅速提高自
己。

31人当中，有部分学生原本十分优秀，如刘秋贝、刘书宇、
张家瑞、张晓铭等，上次班内测试还处在较为靠前的位置，
突然大起大落，令人有点不可相信;尚程前、鞠亚冉、郭小瑞、
董思为、张全威、张雅洁、吴采伊、麻韬、朱红艳等人曾几
时何，都被老师认为是最有潜力的学生，猛然变差，令老师
至今不敢接受如此现实;李万航、孔启蘅、孔丰茜、马浩翔等
人老师至今仍然认为是给点阳光就灿烂，稍作努力即可大进，
较为用功就能十分优秀的好学生;张博、郭智博、周怡凯、王
浩霖、魏俊光、邓博文、范润堃、张翼驰等人被老师、同学
都认为是聪明可教的智能卓尔不俗，成绩欠佳，我相信这也
只是一时的事，只要努力，相信最终能笑到最后;而张诗雨、
田帅、孟家明、朱世林、夏子偹、王大陆等人，尽管现在成
绩不尽人意，但我相信笨鸟先飞早入林，只要努力，同样可
以取得好的成绩。整体来说，班内无不通情达理之人，没有
教不会的学生，只要自己努力，相信每个人都能成才。



31人当中，我认为只要静心努力，只要潜心向学，至少下次
考试还有15人有希望考进级段前400名，虽然其他学生暂时还
不能有大进，但走出差生行列，则完全有可能。

我完全可以自豪地宣布，我们班内只有优秀生与潜质生的差
异，我们班完全没有差生，只要你努力，你完全能成为最优
秀的好学生，我对所有人都充满信心，只要拼搏，什么奇迹
我们都能创造，衷心祝愿所有同学期中考试都能考出好的成
绩。

本次成绩虽好，但现在已成过去，期中考试马上就要到来，
希不甘于现状的你一定要努力学习，争取不断进步。同时，
我也真心提醒所有同学，你在努力学习，别人也没闲着，你
不付出比别人多几分的努力，你又怎么会取得比别人更优秀
的成绩?谨记：成绩面前找不足，问题面前找出路，找出出路
努力拼，相信你定能笑到最后。

满招损，谦受益。天行健，君子以自强不息!祝你学习始终头
脑清醒，祝你不断进步!

第一次月考的演讲稿篇二

月考已经落幕了，但期中考也随即跟进。还是先让我来谈谈
我的月考心得吧。

中国有一句古语说的好：宝剑锋从磨砺出，梅花香自古寒来。
在学习上，我认为这也是一句至理名言。可是我却做不到这
一点，也许是自我的约束力；也许是我不想面对学习上的困
难；也许是一次失败后的挫折，使我不敢再次克服它。

经过了这次学习上的检测，我渐渐发现了自身的一些缺点：
粗心大意、考前的盲目自信、考后的沮丧心情、学习上的一
些态度。。。。。



对于这次月考的成绩，我的心里既悲伤又气愤。悲在我明明
可以写对的理解错了；愤在我气自己这次的临场发挥。想起
以前的成绩，再与现在的相较之下，简直是一个天上一个地
下。我想：这应该是和我自身的学习态度有很大的牵连。。。
。。。。

想起以前一个老师说过的一句话，还令我久久不能忘怀：逃
避是永远不能解决问题的，它只能说明自身的懦弱。而解决
问题的唯一方法就是面对问题！这声音久久在我脑海之中回
荡着，久久的不愿离去。我苦笑着但却下定了决心。

我以后在课堂上，不会再那般浑浑噩噩的过下去，什么问题
必要去想一想。放下那所谓的什么尊严，只是问一个问题而
已。

第一次月考，让我受益匪浅：有爸爸、妈妈的鼓励让我感到，
学习是公平的！只要全力以赴，成绩必定会让自己的脸上露
出阳光般的灿烂笑容！

第一次月考的演讲稿篇三

月考就是一面晶莹明丽的镜子，把你的学习情况毫不掩饰的
透露出来。面对初中的第一次月考，我满怀信心。虽然数学
和英语达到了理想的成绩，可是我一向“擅长”的语文这一
次却令我猝不及防。

人人都说：“一分耕耘，一寸收获。”这句话我时刻铭记在
心，通过这一次的考试，我也冷静的分析了自己的不足：平
时很少读书，课外积累的知识太少了，导致词汇贫乏，不懂
病句该怎样修改。上课也没有认真听讲，学习态度不端正，
诗句的意思和用意不理解。老师反复提出的要点也没有牢记，
我还太自负，总觉得什么都会，没有把不懂的理解清楚，尤
其是阅读，我没有用心的去读、去领会，照以前的阅读经验
做题，扣掉许多不应该的分数。我十分后悔。总结了这些之



后，我明白了一个道理：业精于勤，荒于嬉;行成于思，毁于
随。人只有勤奋刻苦、努力用功并持之以恒才能取得成功。

例如：黑人乔丹很喜爱篮球，并且十分刻苦的练习，曾一度
是小学篮球队的主力，中学以后，乔丹随伙伴们一起报名参
加篮球队，却因为种种原因没有被录取，从此乔丹更加勤奋
的进行练习，技术飞速提高，终于成为了一代篮球巨星，被
人们称为“空中飞人”。还有明末清初的思想家顾炎武童年
非常不幸，天花病差点夺走了他的生命。虽然他体弱多病，
但是在母亲的教导和鼓励下，顾炎武勤奋苦读，以过人的毅
力手抄《资治通鉴》，终于成为一代大学者。

荣耀和成功都是靠勤奋换来的，从今以后，我要改正自己骄
傲和懒惰的坏毛病，刻苦用功，成为一个优秀的`人。

我知道老师对于我有着很大的期望，可是我还是没有考好。
对于这点我感到十分抱歉。但是既然犯了错误就要改正，所
以，通过考试我也想了很多以后一定要学习的东西。

首先我要改掉考试不细心读题目的坏习惯。有时候我往往看
着题目前面就顺手把后面的问题写上了，但是却错了很多。
这也许也和答题技巧有关系。总之，通过以后的练习，我一
定要在考试的过程之中认真审题，自习读题，把题目看准、
看好。时间允许的时候要多检查几遍，绝对不允许自己再犯
类似于这样的无谓的错误。

其次，我还要加强语文、数学、英语三门主科通过考试，我
终于明白山外有山，人外有人。平日大家都聚在一起做一样
的题目，感觉不出来有什么明显的差异。可是一当考试，才
发现原来那么多考试题目是我从来看都没看过的。只怪自己
买的练习题做的少。不能允许自己再继续这样下去，所以，
我一定要加倍努力，从这次考试之中汲取教训，增加力量，
为下一次考试做好准备，打好基础。



考试技巧贵在练习。生活之中，我还要多多加强自己的练习
和复习，考试之前制定周详的复习计划，不再手忙脚乱，没
有方向。平日生活学习中学会积累，语文积累好词好句，数
学也要多积累难的题目，英语则是语法项目。对做完形填空
等练习题也是提高英语的好方法。

对于各科老师，我希望老师不要对我失去信心，虽然我这次
考得并不理想，但是我相信自己的实力。下一次考试，我一
定会努力的!

第一次月考的演讲稿篇四

时间过得飞快，一眨眼之间开学的第一次月考已经结束了。

当我静下来时，再仔细地浏览多一次试卷时，才发现原先自
我是多么地粗心、急躁。当一拿到题目是便立刻动笔写，如
果一遇到不懂得题目是便开始慌了，不知从何入手，因此导
致了数学一道9分的题目完全失分，令我此刻沉痛万分。还有，
虽然口中老说：“这些题目老师根本就没有讲到……”其实，
到此刻一回想起来，才觉得自我是多么的可笑、多么的无知!

“如果说，自我平时有做到复习、预习的话，那么即使老师
讲到没讲到又有什么巨大关系呢?此刻的职责只能推回自我身
上，预习历来是学生学习的一个重要要求，如果我们不做到
课前预习，那么就会令自我的学习大打折扣了。知识是靠日
积月累的，人不可能在极短的时间内，把超多的学习资料灌
输入到大脑里去。“饥一顿饱一顿”的，“三天打鱼两天晒
网”这样只会事半功倍的。因此，我们必须要做到定时定量
学习。

从这次月考我总结出许多学习道理和学习方法，当我们考试
差时，如果只会一味地去找理由的话，或把错的职责推到别
人身上的话，那么便会永远掩盖着错误，一向错下去。如果
该每一天完成的学习任务没有完成，喜欢集中复习，临考突



击，每一天该学、该记的欠账的话，便会更难取得好成绩。
要做到务必每一天的知识积累，每一天复习，而且要做到专
心致志学习才行。

学习靠积累，学习靠努力;机会仅有一次，不能放过任何一次
考试!

第一次月考的演讲稿篇五

真是“逝者如斯夫”呀！开学才几天，第一次月考就在我们
紧张而有序的忙碌中结束了。这次考试好也罢，坏也罢，喜
也罢，忧也罢。这都不是重点。最重要的是要分析原因，找
到不足，总结经验，吸取不教训。找到自己进步的途径，争
取更大胜利！

这次成绩总体上是可以的，但是有两科还是不尽人意——地
理、历史。地理主要是因为考试时不够细心，计算和测量出
了问题。再就是概念、公式掌握不熟，以至于考试时有些手
忙脚乱，最后只考了90分。历史是记忆性的科目，主要是背
诵，如果背的不好，当然考不好。分析这次失利的原因主要
是紧张，把刚刚背下来东西都忘记了。这也跟我们进入初中
第一次进行这么大型考试，没有经验有关。

吸取这次教训，以后考试前我一定要认真复习，俗话
说：“临阵磨枪，不快也光”嘛！那样的话，考试自己就不
会再紧张了。

语文作文出现的问题是：字体写的不够好，涂改的地方较多，
影响了文面的整洁。另外，语句也不够优美。

今后，我一定认真听讲，认真复习，提高心理素质和应试能
力，我坚信，我一定会越做越好！



第一次月考的演讲稿篇六

月考结束，我在此对这次月考的情况进行一下总结。

首先我对这次月考的成绩表示比较满意，满意在基本发挥出
我掌握知识的水平，不满意在有些错误根本是不应该错的。

比如做作业时出现过的差错，过后没有认真复习，同样的错
误又再一此出现，有一些完全是粗心造成的，使那本该属于
我的分数离我而去。

我哭泣着;

后悔着，可那些分数却对我不泄。对于我如此的白痴行为，
丢掉的分数仿佛在幸灾乐祸。算了，不说这些令人烦恼的一
面了，说说这次能考得不错的原因。

字形的重点看容易混淆的字;

解释的重点则要看句子的解释及重点字的解释。千万不要忘
了，还有通假字哦!不管任何时候默写是务必要做的，给课文
的后句知道前句，给前句知道后句，还要知道每句话所表达
的思想感情。

至于阅读，只能是多读多练。作文吗，那就更不用说了，一
定要多读些好文章，多积累些好词、好句，多背诗。在做文
中可以引用一些名人名言，为自己的文章锦上添花。

数学是我最喜欢的科目。它不需要用大量时间来背东西，而
且会使我们的脑筋变得非常灵活，这正是我喜欢数学的原因。
这次月考我对数学的成绩不太满意，应该考得再好一些。

“数学这东西，就是要多做题，各种类型的题都见过了，还
怕什么!”这句从我妈嘴里说出的，总在我耳边回旋的，永不



变更的话，听起来还真有一些道理。

实话说，英语考得不好。主要问题出现在阅读方面，导致阅
读不好的直接原因在于词汇量太少。很多单词都不认识，造
成句子与句子之间的关系很难明白。以后我应该多积累词汇，
多一些英文书籍，扩展英文词汇量。

二是多做题。

令我最不满意的成绩就是化学。

主要问题出现在概念不清，不认真审题方面。学好化学一定
把书读透，一个字一个字的吃透，不要觉得有些话是废话。
对于计算题也是要多练。

对于实验不要走马观花，要把实验现象、结论与装置记牢。

在这次月考中我之所以取得了较好的成绩，离不开多年来在
为民学校的学习。在这里，我扩展了思维，养成了良好的学
习习惯，成绩有了显著的提高。

第一次月考的演讲稿篇七

月考刚刚落下帷幕，我们的心情也许喜忧参半。但考试过后
们应该静下心来想一想从考试中得到了什么，比如知识点的
掌握上有无缺漏、规律定理和公式的理解是否准确、数学计
算能力是否过关、审题是否细致、做题是否规范、时间的分
配是否合理等等。另外反思自己上一个月的学习状态和踏实
程度，思考自己上课、作业、错题以及总结是否真正地高效
和到位。我们从这些环节入手弥补上一阶段的疏漏之处，并
做好下一个月的冲刺准备。月考不代表终点，只是上一阶段
学习的检验和总结，我们不能有丝毫的松懈，调整状态，昂
首向前，在做题中重视限时训练、规范性训练，注重提高做
题速度、答题的正确率、做题步骤的规范程度。平时练习要



高度细心，因为细节决定成败，不存在“好像是对的”“差
不多就行”这样的语言方式。只要你认认真真地努力了，就
一定会有收获。另外，提醒成绩理想的同学，只有在鲜花和
成绩中一直保持清醒头脑并始终如一地努力拼搏的人，才会
是真正的强者。

1、严肃课堂纪律

一个良好的班风是学生学习成绩提高的保证。严肃课堂纪律，
大力整治上课不专心，说话搞小动作的同学。配合学校，培
养得力班干部，做到师生互管，学校、班主任、家长共管，
给学生创建一个安静、宽松的学习环境！

2、培养学科带头人

利用班会，剖析本次考试情况。表扬先进，激发其动力，再
接再厉；指出不足，鼓励为主；选举学科带头人，推行互学
互助活动，取长补短，前后并进。尤其是英语，一定要实行
优差帮扶，不让一门课影响整体成绩。

3、充分利用课余时间，早上、晚上、下午活动时间，班主任
准时到位，随时检查学生各科练习、作业等及进行个别辅导。

月考不代表终点，只是上一阶段学习的检验和总结，我们不
能有丝毫的松懈，调整状态，昂首向前，在做题中重视限时
训练、规范性训练，注重提高做题速度、答题的正确率、做
题步骤的规范程度。平时练习要高度细心，因为细节决定成
败，不存在“好像是对的”“差不多就行”这样的语言方式。
只要你认认真真地努力了，就一定会有收获。另外，提醒成
绩理想的同学，只有在鲜花和成绩中一直保持清醒头脑并始
终如一地努力拼搏的人，才会是真正的强者。

附：宣誓词：



面对挑战，我毫不畏惧; 面对困难，我勇往直前; 面对挫折，
我绝不低头; 面对失败，我永不言弃; 面对自己，我不断超
越。 用我的信念和毅力， 达成我的神圣使命。

为了期中的胜利，吃点苦怕什么; 为了人生的辉煌，奋战二
十天怕什么; 为了自我的证明，付出点代价怕什么。

第一次月考的演讲稿篇八

月考结束，我在此对这次月考的情况进行一下总结。

首先我对这次月考的成绩表示比较满意，满意在基本发挥出
我掌握知识的水平，不满意在有些错误根本是不应该错的'。

比如做作业时出现过的差错，过后没有认真复习，同样的错
误又再一此出现，有一些完全是粗心造成的，使那本该属于
我的分数离我而去。

我哭泣着;

后悔着，可那些分数却对我不泄。对于我如此的白痴行为，
丢掉的分数仿佛在幸灾乐祸。算了，不说这些令人烦恼的一
面了，说说这次能考得不错的原因。

字形的重点看容易混淆的字;

解释的重点则要看句子的解释及重点字的解释。千万不要忘
了，还有通假字哦!不管任何时候默写是务必要做的，给课文
的后句知道前句，给前句知道后句，还要知道每句话所表达
的思想感情。

至于阅读，只能是多读多练。作文吗，那就更不用说了，一
定要多读些好文章，多积累些好词、好句，多背诗。在做文
中可以引用一些名人名言，为自己的文章锦上添花。



数学是我最喜欢的科目。它不需要用大量时间来背东西，而
且会使我们的脑筋变得非常灵活，这正是我喜欢数学的原因。
这次月考我对数学的成绩不太满意，应该考得再好一些。

“数学这东西，就是要多做题，各种类型的题都见过了，还
怕什么!”这句从我妈嘴里说出的，总在我耳边回旋的，永不
变更的话，听起来还真有一些道理。

实话说，英语考得不好。主要问题出现在阅读方面，导致阅
读不好的直接原因在于词汇量太少。很多单词都不认识，造
成句子与句子之间的关系很难明白。以后我应该多积累词汇，
多一些英文书籍，扩展英文词汇量。

二是多做题。

令我最不满意的成绩就是化学。

主要问题出现在概念不清，不认真审题方面。学好化学一定
把书读透，一个字一个字的吃透，不要觉得有些话是废话。
对于计算题也是要多练。

对于实验不要走马观花，要把实验现象、结论与装置记牢。

在这次月考中我之所以取得了较好的成绩，离不开多年来在
为民学校的学习。在这里，我扩展了思维，养成了良好的学
习习惯，成绩有了显著的提高。

第一次月考的演讲稿篇九

妈妈，我有好多好多的话要对您说。妈妈，还记得吗？今年
的5。12护士节的前一天，就是母亲节。那天，我多想和您在
一起啊。

那晚，我真想哭。



妈妈，今年是我初中毕业，考高中的关键一年。其他同学的
爸爸妈妈早就围着他们的孩子团团转了。可您已经不知道多
少次了，只是淡淡的一句：“老师讲课听得懂吗？”。我要
考试了，我很怕考得不好，我很想您能帮帮我，我很想跟您
说上几句话儿，我很想??可是妈妈，您太忙了，好多的话儿
每到嘴边我又生吞了回去。

妈妈，您总是那么忙。自我懂事以来，好像您几乎每天工作
都不少过十个小时，几乎每次都是见您匆匆忙忙、风风火火
的。您记得吗？我不到四岁就会自己泡方便面；您记得吗？
多少次夜里醒来，不见了您，您总是在第二天告诉我，昨晚
又加班了；您还记得吗？多少次一句“要抢救病人”，就轻
而易举地毁坏了早早商量好的出游计划。??我十五岁了，十
五年来年年如此。

去病房看看。”又和平常一样，匆匆出门。我怀揣着那张贺
卡，不知多少次拿起了电话，又放下电话，始终没有拔出给
您的电话。那天，您又是很晚回家，我睡了，但没有睡着，
我知道您回来，但我没有起床。

的健康，而不顾自己，但可不要忘了自己也是凡人，不能忘
记自己的身体呵。 妈妈，现在我正在学校的宿舍走廊上，看
着星空，还有星星周围的浮云，和母亲节那晚一样，我想起
了那晚，看着一闪一闪的星星，我就看到了您那略带红丝，
却又永不知疲倦的眼睛??今晚，我不想睡，我又想哭了。


